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UN  AÑO DE GOBIERNO DE
JUAN SOLER HIPOTECA
BIENES PÚBLICOS
PARA 40 AÑOS

ESCÁNDALO EN LAS VIVIENDAS PÚBLICAS
DE ALQUILER CON OPCIÓN A COMPRA
PARA JÓVENES DE BUENAVISTA

Ola de privatizaciones en el deporte

La Comunidad de Madrid les informa
que podrían tener que pagar casi

2200.000 euros por pisos de 57 m
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Los vecinos inician una campaña
reivindicando una piscina pública

en El Bercial

25 años: Ciudad del Pádel (El Bercial)
35 años: Complejo Acuático (Getafe Norte) 
40 años: Polideportivo (San Isidro)  
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Privatizar no es privar de...

Asociación Vecinal
“Nuevo Bercial - NUBER”
CIF: G-83984534
Avda. Buenos Aires, 2
28907 - El Bercial (Getafe)
         info@avnuber.com
         www.avnuber.com
         @avnuber
         http://www.facebook.com/AVNUBER

Tirada: 8.000 ejemplares
Difusión gratuita
Depósito Legal: Z-4147-2011 

¿Quieres participar?

Ponte en contacto con nosotros/as
enviando un correo electrónico a:
redaccion@elbercial.com

¿Nos ayudas con tu publicidad?

Si quieres colaborar para
mantener la publicación
de esta revista,escríbenos:

o llama al:
publicidad@elbercial.com

618 401 018

        contacto@elbercial.com
        www.elbercial.com
        @elbercialcom
        http://www.facebook.com/elbercialcom

ASOCIACIÓN VECINAL
Nuevo Bercial - NUBER
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COLABORAN EN ESTE NÚMERO

Rocío Campos 
Tecleando
rocio.campos@elbercial.com

Roberto Carlos Benítez
Coordinador
     
roberto.benitez@elbercial.com

@rcbenitez

Máximo Loarces
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mloarces@gmail.com
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Opinión: La censura en el Ayuntamiento de Getafe

Acabó la época del urbanismo salvaje. Se terminó el negocio de muchas y muchos, 
en el que se beneficiaban, sin rubor a partes iguales, especuladores, 
constructores, ayuntamientos y administraciones públicas. Acabó la cultura del 
ladrillo, por lo que la clase política tiene que mutar, reinventar la manera de 
generar recursos para las organizaciones políticas y para las administraciones 
públicas. Como la sanidad es una competencia autonómica, y de privatizarla ya se 
lleva encargando Esperanza Aguirre varios años, el negocio elegido por los 
ayuntamientos para cubrir sus necesidades es…(¡¡tachán!!)… el DEPORTE.

La privatización de las instalaciones deportivas públicas y “las que serán privadas 
desde su nacimiento” va a suponer una parte de la nueva era de los pelotazos 
económicos. Eso sí, todo privado, pero con recursos públicos, igual que en la 
Sanidad. Tras la bandera de la eficiencia en Getafe se utilizará suelo público, que es 
de todos los getafenses, para construir una Ciudad del Pádel que será privada, con 
unos precios que doblarán los de las instalaciones públicas durante 25 años; la 
gestión de la piscina pública de Getafe Norte se ha dado a una empresa privada 
durante 35 años, con precios que doblarán los actuales; y se reconstruirá el 
Polideportivo de San Isidro con gestión privada durante 40 años, teniendo un coste 
mínimo de 49 euros al mes para los vecinos que lo utilicen, según ha denunciado la 
oposición.

La crisis económica tiene estas cosas y ahora todas las excusas son válidas para 
desviar los servicios municipales, que son rentables para el Ayuntamiento, hacia la 
iniciativa privada. El Alcalde de Getafe, Juan Soler, afirmó que la situación 
económica del Ayuntamiento de Getafe es buena y, por esa razón, ha decidido 
hacer un esfuerzo por privatizar servicios públicos para que los ciudadanos tengan 
que pagar el doble por instalaciones que antes eran suyas. Los vecinos y vecinas de 
Getafe ven como en un solo año el nuevo Gobierno Municipal de Getafe va a 
hipotecar bienes públicos por más de 30 años, de tal manera que cualquier otro 
gobierno futuro que quiera recuperar estos bienes tendrá que hacer frente a unas 
indemnizaciones millonarias para las empresas concesionarias. Todos sabemos, 
por desgracia, que no habrá ese dinero en las arcas públicas después de esta crisis.

Por lo tanto, una cosa es privatizar servicios públicos y otra bien distinta es privar a 
los ciudadanos de lo que es suyo durante más de 40 años. Habrá muchos 
ciudadanos que no llegarán a ver como estas instalaciones e infraestructuras 
vuelven a manos de sus legítimos dueños. Mientras tanto, pagaremos el doble por 
lo que es nuestro, y esperaremos todo ese tiempo para ver si, como nos intentan 
vender, nuestros nietos llegan a pagar la mitad.

Eva Girol 
Infancia

Fermín Sánchez
Infancia
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podían estar realizándose prácticas Sin embargo,  el ejercicio de la censura va más l periódico local Getafe Capital ha 
indeseables de censura en el Ayuntamiento, allá del acoso a los medios de comunicación denunciado que el Gobierno Municipal de E
hecho que ha sido contrastado gráficamente que tratan de informar y dar voz a los Getafe ha dado órdenes de retirar sus 
por Getafe Capital. ciudadanos y colectivos de Getafe. Esta periódicos del espacio destinado a la prensa 

censura se aplica directamente a  los vecinos y en el Ayuntamiento de Getafe. Según el medio  
vecinas desde varios ámbitos del “el jueves 6 de septiembre a las 9 de la 
consistorio, hasta tal punto que el mañana se llevaron varios cientos de 
Gobierno Municipal pide revisar y corregir, ejemplares al Ayuntamiento,  como llevan 
por primera vez en la historia de Getafe, el haciendo más de 10 años, repartidos entre 
contenido de los pregones y de los los grupos políticos, en el stand de entrada 
programas de las coordinadoras de las y en la sala abierta al público repartidos en 
fiestas de los barrios. El Gobierno diferentes mesas. Los conserjes han 
Municipal mutila la capacidad de la realizado el trabajo encomendado por sus 
ciudadanía de expresar y de decidir al superiores y a mediodía no quedaba ni 
negarse a poner en funcionamiento los rastro de Getage Capital. El viernes por la 
Consejos de Barrio, órganos en los que los mañana, aún se podían ver más de 200 
vecinos y vecinas podían opinar y ejemplares apilados en la sala de 
participar en la acción de gobierno de la reprografía de la planta baja, con la 
ciudad. Para colmo, los colectivos sociales portada del periódico quitada para que no 
no han sido invitados, por primera vez, a la fuera visible el nombre de Getafe Capital”. 
celebración del pregón de las Fiestas de Además el mismo medio afirma que existe 
Getafe 2011.por parte del Gobierno municipal “acoso 

institucional contra su periódico, al que 
desde hace meses no se le facilita Esperamos que este no sea el modelo 
información ni se le permite hablar con los elegido por el Gobierno Municipal para 
concejales”. “dar voz a la ciudadanía” y tampoco el 

modelo de “libertad” que quiere para esta  
ciudad. Creemos en la libertad de ElBercial.com quiere solidarizarse y 
expresión así como que la ciudadanía y los manifestar su repulsa por este atentado a 
colectivos sociales son los máximos la libertad de expresión en el ejercicio de la 
responsables de todo lo que ha censura  ya  que  es te  t ipo  de  
conseguido esta ciudad y de su futuro. No comportamientos son más propios de 
pensamos que el modelo más adecuado otras épocas de la historia de España que 
sea gobernar a base de decretos en Juntas de un gobierno democrático. El 
de Gobierno en las que cinco personas Bercial.com se identifica totalmente con ElBercial.com también se identifica 

deciden el futuro de 200.000 y no escuchan a esta situación y quiere dejar claro que no es un plenamente con en el veto que ejerce el 
nadie. Acabar con todo el que piensa diferente caso puntual. Esta revista aumentó la tirada en Gobierno Municipal hacia algunos medios. 
no es la mejor manera de convencer a esta los dos últimos números para poder llegar a Este medio ha pedido entrevistarse con el 
ciudad de que se está haciendo lo mejor para los vecinos y vecinas de Getafe en todos los Alcalde de Getafe, Juan Soler, y con varios 
ella. Deseamos y esperamos que esta barrios a través del reparto en dependencias concejales por todos los medios posibles 
situación cambie y que Juan Soler entienda municipales, y constató que, extrañamente, desde hace un año: decenas llamadas de 
que no puede reproducir en Getafe los hábitos un centenar de ejemplares desaparecían sin teléfono y visitas al Ayuntamiento, e 
y costumbres de la Comunidad de Madrid.dejar ningún rastro en menos de media hora innumerables correos electrónicos y 

en el Ayuntamiento de Getafe. No dudamos del peticiones por registro del Ayuntamiento. La 
máximo interés que tiene nuestra revista para respuesta ha sido siempre la misma, el 
los vecinos, pero siempre sospechamos que silencio o… vuelva usted mañana.

Juan Soler instala la censura en el Ayuntamiento
de Getafe

Publicaciones como Getafe Capital y ElBercial.com son retiradas de las dependencias municipales
El Gobierno Municipal exige revisar y corregir los pregones de los barrios  y folletos de fiestas
El Gobierno Municipal se niega a poner en funcionamiento los órganos de participación ciudadana del 
municipio, como los Consejos de Barrio

>
>
>

Periódicos de Getafe Capital retirados y escondidos en
la sala de fotocopiadoras del Ayuntamiento 

Donde todos piensan igual, 
nadie piensa mucho.

,

VETERINARIA A DOMICILIO
Especialista
en comportamiento
Adiestramiento canino
Consultas

*

*
*

Irene Arenal Duque

668 868 620
iarenal.vet@gmail.com

MOJATE
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Apoya la reivindicación

 Piscina Pública
en El Bercial
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Rotundo éxito de la I Ruta de la Tapa de El Bercial,
con más de 6.000 tapas consumidas

Los hosteleros han constatado el incremento de la afluencia de vecinos y 
vecinas en un 50%

es que hemos podido dinamizar la economía y el apoyo suficiente del Ayuntamiento, ni en 
el consumo de un barrio que no recibe todo el infraestructuras públicas ni en iniciativas 
apoyo que debiera del Ayuntamiento de Getafe. económicas. Queremos impulsar estos 

proyectos para que los emprendedores del Tenemos que mejorar cosas para las próximas 
comercio y la hostelería sean capaces de ediciones, pero estamos seguros de que 
desarrollar sus ideas y crear empleo en una significará un punto de inflexión para el 
coyuntura global muy complicada”.comercio, la hostelería y el consumo de esta 

zona”.
En lo que respecta al concurso para elegir la 
mejor tapa de esta edición, la tapa que ha Por su parte, la Asociación de Vecinos “Nuevo 
tenido mayor valoración entre los Bercial – NUBER” a través de su presidente, 
participantes ha sido la presentada por el bar Roberto Carlos Benítez, ha manifestado que “la 

experiencia ha sido tremendamente positiva Cabañas (Avda. Buenos Aires, posterior), que 
para todas las partes. Los vecinos y vecinas han con una apuesta gastronómica donde la a Ruta de la Tapa El BERCIAL 2012, que se 
disfrutado de productos de calidad y de un Lcelebró los días 13,14 y 15 de Julio, ha sido trucha y el salmón ahumados eran los 
ambiente inmejorable. No solo han participado calificada como “éxito rotundo” por los protagonistas, acompañados por huevo, se 
los vecinos del barrio, sino que hemos logrado organizadores, la Asociación de Vecinos “Nuevo ha ganado el favor del paladar de los 
atraer la atención de vecinos y vecinas de otras Bercial – (NUBER)” y los hosteleros del barrio. asistentes a esta primera ruta de la tapa de El 
zonas de Getafe. La iniciativa nace del Durante esta feria de la tapa se consumieron Bercial 2012. El segundo y tercer clasificado, 
descontento de los hosteleros de El Bercial que mas de 6.000 raciones, en un evento que ha respectivamente, fueron el bar El Hayedo (c/ 
querían reivindicar al Ayuntamiento de Getafe captado a miles de personas, y que ha Guanabacoa 5), con su “regalo de mar” y el 
que Getafe es algo más que el centro, y que incrementado en más de un 50% la asistencia bar Carpe Diem (Avda. Salvador Allende esq. 
quieren ser tratados de la misma manera y en de público a estos establecimientos. Adolfo Marsillach), con su dulce “Carpe 
las mismas condiciones que los demás. Tras su Diem”. La organización otorgó una mención 
exclusión de la Ruta de la Tapa de Getafe, la Los hosteleros del barrio han calificado como especial por su colaboración en el evento a la 
asociación recogió el guante de estos “muy positiva la experiencia porque ha atraído cafetería Bistró 1963 (C/Camerún, 4).
hosteleros y se puso a trabajar para aunar los a nuestros establecimientos a vecinos que 
intereses del sector de la hostelería con el de desconocían muchas de las opciones El agraciado en el sorteo de la TV entre todos 
los vecinos. Nuestro afán ha sido siempre el de hosteleras del barrio. Económicamente ha sido los participantes de la ruta fue José María 
impulsar la economía de un barrio que no tiene rentable para nosotros, pero lo más importante Casado, vecino de El Bercial.
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Su óptica del barrio
...de toda confianza

20 años de
experiencia

nos avalan

C/ Italia, 2
28907 - Getafe

Tfno.: 91 683 46 83
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casa  telasy
Decoración

C/ Dulce Chacón, 1 (Esq. C/ Venezuela)
Tel/fax: 91 491 11 08
Móvil: 607 67 22 17

www.casaytelas.com
e-mail: deco@casaytelas.com

Cortinas   Estores enrollables
Panel Japonés, Tapicería

Cortinas verticales en screen
Papeles Pintados   Vinilos Decorativos

Decoración Infantil

El Ayuntamiento despliega durante dos meses y
medio un plan especial de limpieza en El Bercial

l operativo, que desarrollará la Empresa Municipal de Limpieza y Medio Ambiente (LYMA), se inició el 
10 de septiembre y concluirá el 26 de noviembre pese a que el mantenimiento de la zona se E

extenderá más allá de esa fecha. El plan, además, actuará sobre el mobiliario urbano del barrio como 
bancos, farolas, papeleras o señales y acondicionará igualmente los alcorques, parterres, zonas verdes y 
contenedores.
La limpieza de aceras se acometerá con agua caliente a presión y producto decapante. Se recogerán, por 
otra parte, los residuos de la calzada con máquinas barredoras y arena acumulada, se desbrozará las 
malas hierbas y se efectuará la limpieza integral de plazas y pequeñas zonas verdes. La eliminación de 

pintadas, por su parte, incluye fachadas de edificios e inmuebles abandonados y las que se encuentren en el mobiliario urbano. También se 
repararán y repintarán las papeleras de tipo medieval, se hará una limpieza especial de aquellas de gran capacidad y se hará una reordenación de 
estos elementos.  Los bancos antiguos serán restaurados para uso y disfrute de los vecinos después de barnizarlos y eliminar las pintadas. Por 
último, se eliminará la publicidad del mobiliario urbano, de las fachadas de edificios y de otros lugares no habilitados.

n.9 SEP 2012n

Los premiados posan con la tv y la placa

El operativo actuará en 97 calles y permitirá mejorar la limpieza de aceras y 
calzadas y eliminar manchas, residuos y pintadas

Pintadas en una fachada
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Veterinaria
El Bercial

Avda. del Parque, 1 (Getafe)
www.veterinariaelbercial.es

Telf. 91 696 27 34
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URGENCIAS 24 HORAS
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primer plato, un segundo, una pieza de fruta domicilios de los usuarios.
del tiempo, yogur desnatado y pan. Además, La concejala de Servicios Sociales, Teresa 
dispondrá de diversas tipologías de dietas, Rodríguez, ha destacado la importancia de 
como una especial (baja en hidratos de este servicio.
carbono simples y grasas) y otra de comida Los Servicios Sociales del Ayuntamiento serán 
triturada. quienes comunicarán a la empresa que resulte 

adjudicataria los usuarios que deben recibir la 
Según el pliego de condiciones por el que se comida preparada, que se entregará de lunes a 
adjudicará este servicio, los días 25 de viernes, de 9 a 13 horas.
diciembre, 1 y 6 de enero y el del cumpleaños 
del usuario, se ofrecerá un menú especial. La concesionaria dispondrá de aparatos a concejala de Dependencia de Getafe, 
El servicio pretende evitar riesgos de microondas en número suficiente para Mirene Presas, anunció en el último pleno L
accidentes en personas mayores vulnerables, proporcionarlos, en depósito, a aquellos municipal la puesta en marcha de este 
prevenir situaciones de riesgo de malnutrición usuarios que no dispongan de uno en su servicio, añadiendo que esta estará dotado de 
y mantener unos hábitos alimenticios domicilio y tendrá la obligación de poner en un presupuesto de 240.000 euros.
adecuados a las necesidades del usuario, para conocimiento del Ayuntamiento cualquier Esta iniciativa, aprobada en la Junta de 
lo cual contará con personal especializado que anomalía de carácter higiénico-sanitario que Gobierno local del pasado 4 de julio, ofrecerá 
supervisará y entregará la comida en los pudiera detectar en las viviendas.un menú diario al mediodía formado por un 

Getafe inicia en noviembre el servicio de comida
a domicilio para mayores y dependientes

Suspendido el Festival Internacional de Teatro de
Calle de Getafe tras 16 ediciones por falta de ayudas

El Festival Internacional de Teatro de Calle (F.I.T.E.C.) se ha suspendido este año tras 16 ediciones 
por falta de ayudas de patrocinadores, Comunidad de Madrid y el Ayuntamiento de Getafe
La Asociación Vecinal “Nuevo Bercial-NUBER” organizará el día 23 de septiembre un festival de
teatro de calle en El Bercial reivindicando la vuelta de FITEC 

desarrollo de este tipo de  actividad, haciendo anteriores, con el patrocinio del Ayuntamiento 
que el trabajo de todo el año haya sido en de Getafe y la Comunidad de Madrid.
vano.

El codirector de FITEC, Javier García, ha 
lamentado la suspensión pues afirma que este 
festival genera cultura y trabajo, lo que 
repercute en la economía de la ciudad, y en la 
de los artistas locales, nacionales e internacio-
nales que cada año forman parte de la 
programación.

Desde el festival han pedido a las Instituciones 
egún los organizadores, la falta de medios que atiendan este proyecto en tiempo y forma Spropios  y la falta de seguridad  de los de cara a que sí pueda celebrarse el próximo 

apoyos Institucionales han provocado la año.
decisión de no celebrar este mes su XVII 
edición.

La calle Madrid, la plaza General Palacio, la 
plaza de la Constitución, la azotea del 

Han añadido que se hace difícil soportar la Ayuntamiento, el cruce del Hospitalillo de San 
presión de un evento de la importancia y José, la Estación de Getafe Central, y el Patio 
repercusión de FITEC sin los debidos apoyos, del Hospitalillo fueron algunos de los escena-
ya que ninguna Institución Pública ha rios donde se desarrolló el FITEC, organizado 
concretado de forma adecuada los apoyos al por Teatro Destellos contando, en ediciones 

>

Espectáculo en FITEC Getafe 

>

FESTIVAL DE TEATRO
DE CALLE EN EL BERCIAL

2323 d
e
d
e SeptiembreSeptiembre

de 12 a 14 y de
18:30 a 20:00

¡Entrada
libre!

Junto al macrojuego infantil
del aviocar (Avda. Salvador Allende)

Títeres

Malabaristas

Payasos

Asociación Vecinal
Nuevo Bercial - NUBER

Organiza:



La delegación de juventud de la Diócesis de Getafe califica
de “irresponsable” la actitud de la Comunidad de Madrid
trayendo Eurovegas
Se suman a la denuncia del Obispo de Getafe que afirmó que 
“traerá prostitución, blanqueo de dinero y porno”

proyecto por el “coste educativo, social y a delegación de Juventud de la Diócesis de 
económico que la sociedad habrá de pagar Getafe ha emitido un comunicado en el que L
para rehabilitar a los que allí enfermen”. expresan su preocupación por la decisión del 
También afirman que “la crisis económica Gobierno Regional y del Gobierno de España  
precisa de nuevas iniciativas que la resuelvan de traer el macro-proyecto Eurovegas a 
pero el fin no justifica los medios”. En este Alcorcón de la mano del multimillonario 
mismo sentido, han mostrado su rechazo a la Sheldon Adelson. Este magnate está inmerso,  
decisión del Gobierno de España de permitir la en estos momentos en varios procesos blanqueo de dinero o los espectáculos porno, 
apertura de los comercios en domingo.judiciales en EEUU relacionados con la que dañan el bien social y familiar”. También 

prostitución y el blanqueo de dinero. afirmó que “el juego estaba bastante controla-
Estas declaraciones están en línea con las del do en España” pero que sospechaba que 
obispo de Getafe, Joaquín María López de Los jóvenes de la Diócesis califican de “Eurovegas pedirá una legislación permisiva 
Andújar, en las que se mostró preocupado por “irresponsable” la actitud de las administra- para acabar con las limitaciones para menores 
que “Eurovegas active la prostitución, el ciones que han luchado por traer este o para ludópatas”.
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PESCADERÍA
C/ DULCE CHACÓN Nº 5

CARNICERÍA - CHARCUTERÍA
POLLERÍA

C/ URUGUAY Nº 10Miguel Rincón Orgaz
Tfno.: 651 65 05 73
dasem.serviciosintegrales@gmail.com

Mantenimiento y limpieza
de Comunidades.

Servicios
IntegralesServicios Integrales

DaSeM

 91 491 09 61       91 491 08 40
Síguenos en MERCADITO MIGUELYELENA y benefíciate de nuestras ofertas ONLINE

Escándalo en las viviendas públicas de alquiler con
opción a compra para jóvenes de Buenavista

La Comunidad de Madrid quiere aplicarles el módulo de 2009 y subir el IVA reducido del 4% al 10%
2

Los jóvenes tendrán que pagar alquileres que superarán los 680 euros/mes por pisos de 57m
Aseguran que el Ayuntamiento de Getafe ignora a los vecinos y se lava las manos

garaje en el caso de que a la vivienda que a Comunidad de Madrid ha comenzado a 
hayan elegido se las hayan asignado las llamar a los vecinos y vecinas que estaban L
mismas.inscritos en la lista de demandantes de 
El resultado es que los vecinos que quieran viviendas de alquiler con opción a compra 

2para jóvenes con objeto de comenzar la acceder, por ejemplo,  a una vivienda de 57 m , 
entrega de las 240 viviendas situadas en la  tendrán que pagar mensualmente un alquiler 
parcela 10B situada en el nuevo barrio de de casi 680 euros, incluyendo la comunidad, y 
Buenavista. Estas viviendas están promovidas que el precio de la vivienda al ejecutar la 
por esta administración autonómica a través compra después de 7 años puede llegar a ser 
de la empresa EGICAM PLAN JOVEN S.L. de casi 200.000 euros. Según los vecinos “esto 

supone una auténtica estafa porque estas 
viviendas estaban destinadas a jóvenes que Los demandantes de estas viviendas, que 
no podían acceder a una vivienda nueva en los llevan varios años esperando, se han encon-
desarrollos de Los Molinos – Buenavista y Ayuntamiento de Getafe y,  según los vecinos,  trado con una desagradable sorpresa al 
ahora se encuentran que sus viviendas de “se les ha ignorado y se han lavado las manos conocer las condiciones que les plantea la 
alquiler a compra tienen “alquileres estratos- afirmando que estas viviendas no son de su Comunidad de Madrid para acceder a ellas. 
féricos” y  les costaría comprarlas un 25% más competencia”. Los vecinos afirman que es Califican como “escandaloso y engaño 
que una vivienda de protección pública “intolerable que el Alcalde de Getafe, Juan manifiesto” el hecho de que se les vaya a 
situada en el bloque de enfrente. Decenas de Soler, se inhiba e ignore la situación de estos aplicar el modulo de vivienda protegida del 
vecinos  están renunciando a sus casas por no jóvenes en estos momentos tan difíciles para año 2009 mientras que el resto de las vivien-
poder hacer frente a esas condiciones”. ellos, sobre todo sabiendo que su antecesor en das de Buenavista han sido calificadas con el 

el cargo, Pedro Castro, se enfrentó a la del 2004. Además se les informa que probable-
Comunidad de Madrid para conseguir que las mente el tipo de IVA que se les aplique no será Los demandantes han remitido las protestas a 
viviendas de Los Molinos-Buenavista se el IVA reducido del 4% si no el 10%. Para colmo, la Comunidad de Madrid y les han contestado 
calificaran con el módulo de 2004 para que los los demandantes de estas viviendas tendrán que el planteamiento que les hacen es 
vecinos pagaran 30.000 euros menos”.que asumir como obligatorias 2 plazas de totalmente legal. También se han dirigido al 

El barrio de Buenavista
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Consultas sobre Comunidades
de Vecinos por cortesía de

provocando cierto riesgo a la salud pública. caso, la compra no es aconsejable. Consulta 
Averigua si alguna sociedad protectora de en el Registro de la Propiedad si el trastero es 
animales puede ayudar a esos gatos, aunque una finca registral distinta a la de la vivienda. 
es posible que la mayoría estén superadas por Si lo adquirieras para unirlo, deberás revisar En la calle donde vivo, hay unos gatos 
el desgraciado aumento del abandono de los estatutos para saber si esto se permite. callejeros a los que doy de comer, pero sin 
mascotas. Necesitas un dictamen técnico que evalúe que manchar la acera. Ahora algunos vecinos se 

la unión de trasteros no afecta a elementos quejan de que estoy atrayendo a los gatos. ¿Es 
comunes. Incluso si los estatutos lo permiten, Tengo una segunda vivienda en Elche. Allí mis ilegal lo que hago?
la junta debe aprobarte la operación para vecinos quieren hacer un club social utilizando Elena
verificar que no se perjudican estos elementos.una amplia parte de la zona de garajes, que 

actualmente no tiene uso. ¿Me puedo oponer? Alimentar animales domésticos en la vía 
Sebastiánpública suele estar prohibido en la mayoría de 

Ayuntamientos y puede acarrear multas. El 
Este es un caso complejo. En primer lugar Ayuntamiento de Getafe, en su Ordenanza de 
habría que examinar la escritura de división Medio Ambiente, prohibe el suministro de 
horizontal y los estatutos pues probablemente alimento a animales vagabundos o 
esa zona esté asignada aparcamiento. abandonados (Art. 239. Pto.3) considerando 
Además, deberíais consultar en el este comportamiento como una infracción que 
Ayuntamiento por si requiriese una licencia puede suponer sanciones de hasta 750 euros. 
urbanística. Si se va a efectuar un cambio, Aunque no sea tu caso, en ocasiones, estas 
hace falta tu consentimiento. Además podría situaciones pueden generar focos de 
entenderse como no necesaria para la insalubridad y molestias para otros, 
conservación y no estarías obligado a pagar 
las reformas s i  superan las tres 
mensualidades ordinarias de gastos comunes.

Un vecino ha puesto en venta su piso y quiero 
comprarle el trastero para unirlo con el mío, 
pues son contiguos. ¿Necesito algún permiso 
de la comunidad y/o del Ayuntamiento?
Toni 

Normalmente los trasteros pertenecen a las 
viviendas como anejo inseparable. En este 

r be cial.Comel
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el derecho a solicitar el pago de las indica, el problema radica que si el préstamo 
actualizaciones anuales. Como dice que le hipotecario lo habían solicitado los dos, y el 
exige el pago de las actualizaciones de los banco no ha consentido la novación del 
cinco años anteriores, estaría en su derecho a mismo en favor de su ex mujer, usted sigue 
hacerlo. siendo prestatario.

Respecto a la cantidad que puede pedirle, Dicho esto, si el valor del piso adjudicado no 
cada año le puede solicitar la diferencia entre es suficiente para pagar el crédito concedido, 
lo abonado y el IPC de los doce meses nada impediría al banco, con posterioridad, Mi exmujer me pide que le abone el IPC de los 
anteriores, teniendo en cuenta que para el dirigirse contra usted a reclamarle la últimos 5 años de la manutención, que no le 
año siguiente, la revalorización no es sobre los diferencia, porque la responsabilidad por he abonado, pues la fijamos en 500 euros. De 
500 euros, sino por la nueva pensión deudas es universal, o lo que es lo mismo, un día para otro, me pide que le pague todo el 
revalorizada, y así sucesivamente. responde el deudor con todos sus bienes, IPC atrasado. ¿Se lo tengo que abonar?, en 

presentes y futuros, y no sólamente con el Puede hacer el cálculo visitando la web del caso afirmativo ¿lo puedo hacer poco a poco?.
inmueble hipotecado.INE, donde se publican los IPC de todos los Mario

años.
La forma de proceder, podría ser que con Si está establecido así en sentencia o en 
posterioridad usted podría solicitarle a su ex convenio de separación, el obligado al pago de 
mujer, incluso en los tribunales, el reintegro una pensión de alimentos tiene obligación de 
de lo abonado al banco, si es ella la que, Mi entidad bancaria me ha informado que actualizar la pensión alimenticia anualmente.
efectivamente, se adjudicó el préstamo en la tengo un embargo hipotecario de una vivienda  
liquidación del régimen económico.que ya no me pertenece.Al estar establecido en sentencia, el obligado 

La vivienda la compramos mi exmujer y yo, al pago de los alimentos debe actualizar 
Lo más óptimo sería que su ex- mujer pero nos divorciamos y le vendí mi parte a automáticamente la misma de forma anual, 
negociara con ese banco una refinanciación, ella. Esta venta está registrada  ante notario. por lo que no es requisito para que la 
con un período de carencia, de manera que ¿Qué pasos debo llevar a cabo para aclarar el actualización opere el que tenga que ser 
sólo abonara intereses durante un tiempo; o tema?solicitado por el beneficiario de la misma.
una ampliación del plazo de devolución, o Óscar
tambien existe la posibilidad de la dación en Por ello, el beneficiario del pago sí puede 
pago, que consiste en entregar el piso al Si finalmente ejecutan la hipoteca, sería la solicitarle la pensión revalorizada a la fecha 
banco, dándose este por pagado. Aunque vivienda que se ha adjudicado su mujer la que actual, aunque no se hubiera revalorizado 
cualquiera de estas posibilidades requiere el sale a subasta pública o se la adjudica el nunca. No prescribe el derecho a revalorizar la 
consentimiento de la entidad bancaria. propio banco. En su caso, según lo que nos pensión. Lo que sí prescribe en cinco años es 

Puede hacernos llegar sus
consultas a través de
nuestro correo electrónico:

redaccion@elbercial.com
Cada mes haremos una selección según el interés que
pueda tener el tema para la mayoría de los lectores. 

PRUEBE NUESTROS SERVICIOS
DURANTE UN MES GRATIS

¿PAGA MUCHO EN

SU COMUNIDAD?
ANALIZAMOS LAS CUENTAS
DE SU COMUNIDAD Y
REDUCIMOS SU CUOTA

HASTA UN 20%

Compruebe cómo les pueden
salir gratis todo el año

www.aeafincas.es // info@aeafincas.es

Asociación Española de Administradores y Gestores de Fincas

Avda. Juan de la Cierva, 53
Tlf: 916 010 968
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En Getafe comenzamos el curso 2012-2013 sufriendo las 
consecuencias de las decisiones tomadas por la Consejería de 
Educación de la Comunidad de Madrid durante el curso anterior y 
hasta hoy. Las agresiones a los docentes de la escuela pública y a 
las familias que tienen a sus hijos en ella han seguido creciendo:

El Ayuntamiento de Getafe tiene que tomarse muy en serio su 
papel en la educación pública de nuestra ciudad, haciendo 
propuestas eficaces y con recursos concretos para cubrir algunas 
de las muchas carencias que se están provocando desde la 
administración autonómica. No puede mirar para otro lado 
dejando que la educación de nuestro hijos y ciudadanos se 
deteriore. 
Es el momento de dedicar a la educación en Getafe el dinero que 
se despilfarra en nuestro municipio en jardines verticales, 
modificación del decorado de rotondas, decoración de 
despachos o remodelación del salón de Plenos. Mientras tanto, 
desconocemos las propuestas de la Concejalía de Educación para 
mejorar la situación de la Escuela Pública en Getafe.

9r be cial.Comel
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Julio Rogero
Miembro del Movimiento de 
Renovación Pedagógica Escuela Abierta 

Continúa la reducción de plantillas y la destrucción de empleo 
(unos 80.000 profesores menos en toda España; en Getafe en 
torno a 40 menos en Infantil y Primaria y unos 50 en Secundaria 
y Adultos).
Supresión de especialistas para alumnado con necesidad de 
apoyo específico.
Disminución de sesiones de refuerzo educativo.
Progresiva eliminación de las Escuelas Infantiles públicas 
subiendo las cuotas en más de un 175 %.
Dramática desaparición de plazas en Educación de Adultos (en 
Getafe desaparecen prácticamente todas las actividades que 
se salen de Alfabetización, Primaria y Secundaria), en 
Bachillerato y en Formación Profesional.
Intrusismo en la docencia de empresas privadas con la 
disculpa del bilingüismo.
Reducción drástica de las becas de comedor que, junto a las 
últimas perlas como el “cuidado” en los comedores escolares 
por parte del profesorado y el previsible despido del personal 
que se encarga ahora de ese cuidado, se intuye el 
desmantelamiento de este servicio, lo que perjudicará a los 
Centros Públicos y beneficiará a la Enseñanza Privada 
(Concertada o no).
Supresión de las becas para libros (un centro de secundaria de 
Getafe recibió 18.000 euros para becas de libros el curso 
pasado, este año ha recibido en torno a 1.500; algo similar pasa 
en los centros de Infantil y Primaria).
Se han reducido en un 70% los centros que tenían Aulas de 
Compensación Educativa.
La dotación económica para el funcionamiento y 
mantenimiento de los colegios también ha disminuido.
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LA EDUCACIÓN EN GETAFE 
COMIENZO DEL CURSO ACTUAL

Visita nuestra web y
aprovecha las ofertas

www.miclubmcauto.com

Asociación de Diabéticos de Getafe
“Nuestra voluntad es seguir participando para hacer de Getafe la gran 
ciudad que es”, así de rotundo se manifiesta Juan Antonio Illescas, 
presidente de la asociación cuando se le pregunta por los fines de la 
entidad. “Si la sanidad pública diera un buen servicio a los diabéticos, la 
asociación no existiría, o en todo caso, seríamos un club de amigos de la 
diabetes”, reflexiona mientras habla de proyectos realizados y de los 
futuros. Esta asociación, creada en marzo de 2000, cuenta en la actualidad 
con 534 socios y socias que hacen una labor altruista impagable.
Ofrecen desde toda la ayuda y atención que pueda necesitar un diabético 
y sus familiares, a la información, formación y educación de niños, 
adolescentes y mayores, así como organización de charlas, 
campamentos, convivencias y excursiones, asistencia psicológicas y la 
edición de una revista (”Ser diabético”) entre otras muchas cosas.

Calculan que en Getafe puede haber unas 18.000 personas afectadas por 
esta enfermedad crónica, de las cuales unas 4.000 no saben que la 
padecen o no se la tratan correctamente, según afirma Juan Antonio “es 
una enfermedad poco tenida en cuenta y muy desconocida , por eso de 
que no duele al afectado. Sin embargo, al ser crónica, sus efectos son 
mortales y van minando la salud del afectado poco a poco”. Además, se 
teme que las cifras, si no se pone remedio, crecerán con el paso del 
tiempo. Entre las soluciones que ponen sobre la mesa está la de tener en 
los colegios un profesional DUE, que integrado dentro del claustro escolar, 
no solo atienda a los niños con esta enfermedad, sino que forme a 
alumnos y profesores en la importancia de una dieta y forma de vida 
saludables. Además, se ofrecen para llevar su experiencia a las clases de 
los colegios de Getafe, cosa que ya le han solicitado al concejal de 
Educación, el cual, según manifiestan, “lo ha visto con buenos ojos”. 
Prueba del éxito de esta propuesta son los campamentos de verano que 
organizan a precios asequibles, a los que asisten 60 chicos de todas las 
edades, junto a profesionales médicos, donde se les forma en hábitos 
saludables y en el conocimiento de esta enfermedad.
Su próxima actividad es la realización del XII Festival por la Diabetes en el 
Teatro Federico García Lorca, coincidiendo con el día mundial de la 
diabetes (14 de noviembre). Un festival que llevan realizando 11 años y 
que ahora está en el aire, pues la reserva de espacio hecha en 2011 no ha 
sido tenida en cuenta en la delegación de cultura. La Asociacion confía 
hacerlo, así como iluminar ese día de color azul, color que simboliza la 
enfermedad, la torre del Ayuntamiento como vienen haciendo desde hace 
más de una década."

Para saber más de la Asociación de Diabéticos de Getafe:
C/ Álvaro de Bazán, 12 - Local 5       91 665 14 10 - 654 77 88 79

adgetafe@gmail.com

www.adgetafe.com
Horario de Atención al público:
Lunes y Miércoles de 18 a 20:30h
Martes y Jueves de 11:30 a 13:30h*
* (confirmar por teléfono)

Página web y Correo Electrónico:

Integrantes de la Asociación en una visita a El Pardo



consecuencia de la piscina. Tanto es así que el razón a la Asociación Vecinal Nuevo Bercial 
Ayuntamiento ha tenido que pagar 123.000 (NUBER), ya que después de revisar sus 
euros de las arcas municipales para alegaciones el Ayuntamiento reconoce 
indemnizar a la empresa que había realizado irregularidades en el estudio de viabilidad e 
el proyecto, con objeto de abandonar el incorrecciones en cálculos y datos en lo 
desarrollo del mismo. Desde NUBER hemos relativo a gastos totales, beneficio antes de 
intentado ponernos en comunicación con el impuestos, canon a abonar al Ayuntamiento y 
anterior concejal de Deportes, y el Alcalde de TIR. En esta junta se acuerda modificar el 
Getafe, Juan Soler, en numerosas ocasiones estudio de viabilidad por lo que el 
para saber cuál sería la alternativa que tiene el Ayuntamiento reconoce las irregularidades 
Gobierno Municipal para los vecinos del barrio, que la asociación vecinal denunció en las 
pero un año después todavía no hemos sido alegaciones al proyecto presentadas el 13 de 
recibidos ni hemos tenido respuesta del Junio de 2012.a Asociación Vecinal NUBER presentó el 13 
Ayuntamiento”.Lde julio alegaciones a la totalidad del 

Sin embargo, pese al reconocimiento que el proyecto de la“Ciudad del Pádel” que se está 
Ayuntamiento de Getafe hace a una parte de proyectando en el barrio de El Bercial. Este 
las alegaciones, la asociación NUBER declara proyecto consiste en la concesión, por parte 
que “queda demostrado que el proyecto del Ayuntamiento de Getafe, de la gestión de 

2 c on t i e ne  a l g una s  i r r e gu l a r i d ade s  20.000 m  de suelo público a una empresa 
administrativas graves y que además, existen privada para la construcción y explotación de 
muchos puntos oscuros en el planteamiento 25 pistas de pádel durante 25 años. Esta entidad ciudadana también sostenía que  
de un proyecto que puede hipotecar un bien “la Ciudad del Pádel solo da servicio a un único 
público de los vecinos y vecinas de Getafe perfil de población, sin dar cabida a la piscina Tras examinar el expediente del proyecto, esta 
durante 25 años”.que tanto tiempo llevamos reclamando. asociación consideró “que tanto el estudio 

Además bajo nuestra opinión, el proyecto como la utilidad de dicho proyecto no 
contiene importantes imprecisiones y errores benefician ni a los intereses del Ayuntamiento 
que deben ser corregidos y explicados. Por de Getafe ni a de los vecinos y vecinas de la 
estas razones, hemos solicitado a través de las ciudad, además de no contemplar ninguna de 
a l e g a c i one s  que  p r e s en t amos  a l  las reivindicaciones de dotaciones públicas 
Ayuntamiento, la redacción de un nuevo deportivas que se habían previsto en esa 
estudio que sea explicado y consensuado con misma ubicación. Una de las peticiones 
los vecinos y vecinas, colectivos y históricas es la construcción de una piscina La asociación ha pedido por escrito ver el 
asociaciones, con objeto de valorar el pública que dé servicio a la amplia demanda expediente completo del proyecto al 
beneficio social y económico del mismo, por parte de los habitantes del barrio. Ya el Ayuntamiento de Getafe, pero a falta de una 
contemplando la gestión pública de la anterior Gobierno Municipal proyectó en el semana para que expire el nuevo periodo de 
instalación, que podría repercutir beneficios terreno colindante al polideportivo un alegaciones (día 21 de septiembre) denuncia 
económicos importantes para el Ayuntamiento Balneario-SPA urbano municipal que, lejos de que todavía no se le ha permitido verlo.
y sociales para los vecinos del municipio, sin ser la mejor solución, se proyectaba como un Además NUBER no entiende por qué si existen 
olvidar la construcción de una piscina pública macro-proyecto de cifras mareantes y nos irregularidades flagrantes en este proyecto 
en su interior, la cual es absolutamente transmitía muchas dudas por su modelo de cómo es posible que ninguno de los grupos 
necesaria y ampliamente demandada por los gestión privada. Sin embargo, este proyecto políticos de la oposición (PSOE, IU y UPyD) 
vecinos y vecinas de este barrio.incluía la piscina que todos los vecinos del presentaran ninguna alegación al proyecto, 

barrio demandaban desde hace años”. En la actualidad, casi 2.000 niños y mayores se hecho que deja perplejos a muchos vecinos y 
quedan cada año sin plaza en los cursos de las vecinas del barrio.
piscinas municipales. Los afortunados de El  
Bercial que consiguen plaza, para poder hacer 
uso de la piscina, tienen que sufrir muchas 
dificultades para desplazarse”

Debido a esas alegaciones, en el acta de la NUBER afirmó que “la llegada del nuevo 
Junta de Gobierno celebrada el día 3 de agosto Gobierno Municipal ha dado al traste con el 
de 2012, el Ayuntamiento de Getafe dio la proyecto del Balneario-SPA y como 

EL GOBIERNO MUNICIPAL CONTINÚA CON EL
PROYECTO “CIUDAD DEL PÁDEL” A PESAR
DE RECONOCER IRREGULARIDADES DENUNCIADAS
POR LA ASOCIACIÓN VECINAL NUBER

n el año 2009 la Comunidad de Madrid comunicó al Ayuntamiento La victoria del anterior Gobierno Municipal, PSOE e IU, sobre Esperanza Ede Getafe su intención de abandonar, por primera vez, el desarrollo Aguirre ha provocado que ésta “se pusiera de acuerdo con el actual 
urbanístico de La Carpetania al negarse a hacer frente a la expropiación alcalde de Getafe, Juan Soler, para abandonar La Carpetania y acabar 
del suelo y trasladarle esa competencia al Ayuntamiento de Getafe. con el proyecto mas importante para el futuro de Getafe” según 
Esta medida obligaba a pagar al Ayuntamiento de Getafe 843 millones afirman los partidos de la oposición.
de euros para las expropiaciones, cantidad que cuadruplicaba el En aquel año 2009, el anterior Gobierno Municipal comenzó una ronda 
presupuesto municipal. de reuniones con todos los colectivos sociales y partidos políticos de la 

región con objeto de recabar apoyos para luchar por la continuidad de 
La Carpetania. En estas reuniones participaron los líderes comarcales y El Gobierno Municipal, que en aquel momento estaba formado por 
regionales de los sindicatos CCOO y UGT, representantes del Grupo de PSOE e IU, respondió que “Esperanza Aguirre sabe que Getafe no podrá 
Empresa EADS/CASA, los líderes regionales de las formaciones PSOE e hacer frente a una expropiación que ascendería a 843 millones de 
IU y sus portavoces en la Asamblea de Madrid. “Conseguimos llevar la euros, cuatro veces el presupuesto municipal anual y que esa no era 
salvación de la Carpetania hasta el debate sobre el estado de la región” su competencia. La maniobra de la Comunidad de Madrid quiere 
según afirman miembros de la oposición actual. “Hemos asistido a la obligar al Ayuntamiento a cambiar el sistema de gestión favoreciendo 
paralización, por parte de Esperanza Aguirre, de 25.000 puestos de la especulación de sus amigos”.
trabajo en la peor crisis de empleo de la historia”. También afirman 
que “mientras tanto el Alcalde, Juan Soler, en su condición de diputado Esta situación fue llevada por el anterior Gobierno Municipal a los 
de la Asamblea votó en contra de La Carpetania durante esos tres años tribunales quienes, en fecha reciente, dictaminaron que la 
y ahora se puede sentir orgulloso de haber participado en la competencia para la expropiación del suelo era de la Comunidad de 
destrucción de una buena parte del futuro de esta ciudad”.Madrid.

PARTE DE LA OPOSICIÓN RECUPERA EL ESPÍRITU DE LA
CAMPAÑA “SALVEMOS LA CARPETANIA” QUE INICIÓ EL
ANTERIOR GOBIERNO MUNICIPAL EN EL AÑO 2009 

Pablo Martínez
Concejal de Comunicación

El proyecto consiste en la concesión 
2de 20.000m  de suelo público, 

durante 25 años, a una empresa 
privada para explotar 25 pistas de 
pádel,cafetería, tienda...

,

INDIGNACIÓN ENTRE LOS VECINOS

¿Qué es La Carpetania?

a Carpetania está considerado como el Lmayor Parque Tecnológico de España,  
2 situado en Getafe con casi 5 millones m ,en los 

que pensaban instalarse las grandes empresas 
multinacionales españolas y europeas del área 
de la Tecnología e Innovación, además de 
asegurar el crecimiento y expansión de EADS-
CASA. El parque iba a generar más de 25.000 
empleos, de los que más de 5.000 serían 
ingenieros de alta cualificación. El desarrollo 
del Parque se realizaba a través de un 
Consorcio urbanístico compuesto por un 60% 
de la Comunidad de Madrid y un 40% del 
Ayuntamiento de Getafe. El desarrollo de este 
parque fue iniciado por el anterior Gobierno 
Municipal.
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RESULTADO DE LAS ALEGACIONES DE NUBER:
EL AYUNTAMIENTO DE GETAFE...

"Salvemos la Carpetania" : Imágen de la campaña iniciada por al anterior Gobierno Municipal en 2009

reconoce irregularidades en el estudio de viabilidad e incorrecciones en cálculos y datos en lo relativo a gastos 
totales, beneficio antes de impuestos, canon a abonar al Ayuntamiento y TIR.

desestima la construcción de un piscina, dentro del mismo recinto, proyectada en ese mismo lugar y que 
reivindican los vecinos desde hace muchos años.

desestima que sea inapropiada la concesión administrativa a Valgón Publicidad y Marketing SL, empresa que se 
ocrea pocos meses antes, el pasado 12 de enero de 2011, según el BORME (Boletín Oficial del Registro Mercantil) n  23 

de fecha 3 de febrero de 2011, y que amplía su objeto social el pasado 8 de febrero de 2012, según el BORME (Boletín 
oOficial del Registro Mercantil) n  35 de fecha 20 de febrero de 2012, para poder hacer frente a esta concesión.

2desestima la alegación que denuncia que, a pesar de que los 20.000 m  de suelo son públicos, los precios de uso de 
la instalación duplicarán los de otras instalaciones deportivas públicas de Getafe.

desestima la alegación que denuncia los sueldos de los gerentes, que llegan a cobrar 95.000 euros al año, y que 
éstas cantidades se contemplen como gastos de las instalaciones y no como ingresos.

desestima la alegación que denuncia la existencia de una partida de gasto de 25.000 euros destinada a la 
inauguración y a imprevistos.

desestima que tenga que hacerse un plan de impacto ambiental previo para este proyecto, el cual puede generar 
ruidos molestos a las viviendas aledañas al recinto, de lunes a domingo, hasta las 23 horas sin interrupción.

desestima que esta instalación pueda tener gestión pública a pesar de que, según los mismos datos que aporta el 
plan de viabilidad, podrían repercutir en un beneficio cercano a los 16 millones de euros para las arcas públicas.

>

El Ayuntamiento ha tenido que modificar el proyecto
Se confirma que los vecinos se quedarán sin la piscina proyectada en ese mismo lugar
La Ciudad del Pádel continuará siendo privada durante 25 años construida sobre suelo público
Las instalaciones empezarán a tener beneficios para la empresa en el tercer año

>
>
>
>

El proyecto contempla precios que 
duplican los de las instalaciones 
públicas municipales, pese a 
construirse sobre suelo municipal

,

La empresa, según el plan de 
viablidad, obtiene beneficios a 
partir del tercer año de explotación 
con sueldos de los gerentes que 
llegan a ser de 90.000 euros/año

,

Se ha demostrado que existen 
irregularidades en el proyecto, 
pero ningún partido político de la 
oposición (PSOE, IU e UPyD) 
presentó alegaciones en contra del 
mismo

,

Ubicación “Ciudad del Pádel”

"Salvemos la Carpetania" : Imágen de la campaña iniciada por al anterior Gobierno Municipal en 2009

>
>

>
>
>
>
>

l caso de la privatización de la Ciudad del Pádel en El Bercial no es un hecho aislado. El Enuevo gobierno municipal de Getafe está proyectando la privatización de las 
instalaciones deportivas más importantes de la ciudad. Como muestra, recientemente 
ha aprobado un anteproyecto para que una empresa privada gestione durante 40 años el 
polideportivo de San Isidro, un emblema del deporte de la ciudad, lo que previsiblemente 
hará que el uso del recinto ronde los 49 euros al mes. La empresa adjudicataria, es la que 
ha sido indemnizada con más de 123.000 euros, por parte del Ayuntamiento, para que no 
se construyera la piscina proyectada en el barrio de El Bercial.

En la misma situación se encuentra el Complejo Acuático de Getafe Norte, que ha sido 
recientemente adjudicado a una empresa privada, que ni siquiera está constituída según 
denuncian los partidos de la oposición, para gestionar durante 35 años la dotación. 
Además los empleados de esta instalación se han manifestado en múltiples ocasiones, 
por temor a la pérdida de 60 puestos de trabajo, que no eran garantizados por la empresa 
concesionaria de la explotación del complejo deportivo.

En todos los casos se contempla en los proyectos que la privatización de estas 
instalaciones deportivas supondrá un incremento de hasta un 100% en el precio que 
tendrán que abonar las familias de Getafe para su uso y tampoco se descarta que el 
Ayuntamiento de Getafe tenga que abonar cantidades, en concepto de canon en alguna 
de estas concesiones, para su puesta en funcionamiento.

El gobierno municipal en su
primer año de gestión hipoteca
bienes públicos por 40 años

OLA DE PRIVATIZACIONES EN DEPORTES MOJATE
POR TU PISCINA

Los vecinos de El
Bercial inician una
campaña reivindicando
su piscina municipal

as asociaciones vecinales de El Bercial llevarán a Lcabo una campaña de reivindicación para la 
instalación de una piscina pública municipal en el 
barrio, una vez que el proyecto aprobado y 
adjudicado que contemplaba su construcción ha sido 
sustituido por la Ciudad del Pádel.

El Bercial, según denuncian estas entidades 
ciudadanas, sufre graves deficiencias en materia de 
equipamiento e instalaciones deportivas básicas y 
públicas, como son pistas polivalentes, campos de 
futbol, etc... Los vecinos no se oponen a las pistas de 
pádel pero solicitan que el gobierno municipal tome 
decisiones considerando las necesidades de los 
habitantes del barrio, hecho que no se ha producido 
en este caso.



consecuencia de la piscina. Tanto es así que el razón a la Asociación Vecinal Nuevo Bercial 
Ayuntamiento ha tenido que pagar 123.000 (NUBER), ya que después de revisar sus 
euros de las arcas municipales para alegaciones el Ayuntamiento reconoce 
indemnizar a la empresa que había realizado irregularidades en el estudio de viabilidad e 
el proyecto, con objeto de abandonar el incorrecciones en cálculos y datos en lo 
desarrollo del mismo. Desde NUBER hemos relativo a gastos totales, beneficio antes de 
intentado ponernos en comunicación con el impuestos, canon a abonar al Ayuntamiento y 
anterior concejal de Deportes, y el Alcalde de TIR. En esta junta se acuerda modificar el 
Getafe, Juan Soler, en numerosas ocasiones estudio de viabilidad por lo que el 
para saber cuál sería la alternativa que tiene el Ayuntamiento reconoce las irregularidades 
Gobierno Municipal para los vecinos del barrio, que la asociación vecinal denunció en las 
pero un año después todavía no hemos sido alegaciones al proyecto presentadas el 13 de 
recibidos ni hemos tenido respuesta del Junio de 2012.a Asociación Vecinal NUBER presentó el 13 
Ayuntamiento”.Lde julio alegaciones a la totalidad del 

Sin embargo, pese al reconocimiento que el proyecto de la“Ciudad del Pádel” que se está 
Ayuntamiento de Getafe hace a una parte de proyectando en el barrio de El Bercial. Este 
las alegaciones, la asociación NUBER declara proyecto consiste en la concesión, por parte 
que “queda demostrado que el proyecto del Ayuntamiento de Getafe, de la gestión de 

2 c on t i e ne  a l g una s  i r r e gu l a r i d ade s  20.000 m  de suelo público a una empresa 
administrativas graves y que además, existen privada para la construcción y explotación de 
muchos puntos oscuros en el planteamiento 25 pistas de pádel durante 25 años. Esta entidad ciudadana también sostenía que  
de un proyecto que puede hipotecar un bien “la Ciudad del Pádel solo da servicio a un único 
público de los vecinos y vecinas de Getafe perfil de población, sin dar cabida a la piscina Tras examinar el expediente del proyecto, esta 
durante 25 años”.que tanto tiempo llevamos reclamando. asociación consideró “que tanto el estudio 

Además bajo nuestra opinión, el proyecto como la utilidad de dicho proyecto no 
contiene importantes imprecisiones y errores benefician ni a los intereses del Ayuntamiento 
que deben ser corregidos y explicados. Por de Getafe ni a de los vecinos y vecinas de la 
estas razones, hemos solicitado a través de las ciudad, además de no contemplar ninguna de 
a l e g a c i one s  que  p r e s en t amos  a l  las reivindicaciones de dotaciones públicas 
Ayuntamiento, la redacción de un nuevo deportivas que se habían previsto en esa 
estudio que sea explicado y consensuado con misma ubicación. Una de las peticiones 
los vecinos y vecinas, colectivos y históricas es la construcción de una piscina La asociación ha pedido por escrito ver el 
asociaciones, con objeto de valorar el pública que dé servicio a la amplia demanda expediente completo del proyecto al 
beneficio social y económico del mismo, por parte de los habitantes del barrio. Ya el Ayuntamiento de Getafe, pero a falta de una 
contemplando la gestión pública de la anterior Gobierno Municipal proyectó en el semana para que expire el nuevo periodo de 
instalación, que podría repercutir beneficios terreno colindante al polideportivo un alegaciones (día 21 de septiembre) denuncia 
económicos importantes para el Ayuntamiento Balneario-SPA urbano municipal que, lejos de que todavía no se le ha permitido verlo.
y sociales para los vecinos del municipio, sin ser la mejor solución, se proyectaba como un Además NUBER no entiende por qué si existen 
olvidar la construcción de una piscina pública macro-proyecto de cifras mareantes y nos irregularidades flagrantes en este proyecto 
en su interior, la cual es absolutamente transmitía muchas dudas por su modelo de cómo es posible que ninguno de los grupos 
necesaria y ampliamente demandada por los gestión privada. Sin embargo, este proyecto políticos de la oposición (PSOE, IU y UPyD) 
vecinos y vecinas de este barrio.incluía la piscina que todos los vecinos del presentaran ninguna alegación al proyecto, 

barrio demandaban desde hace años”. En la actualidad, casi 2.000 niños y mayores se hecho que deja perplejos a muchos vecinos y 
quedan cada año sin plaza en los cursos de las vecinas del barrio.
piscinas municipales. Los afortunados de El  
Bercial que consiguen plaza, para poder hacer 
uso de la piscina, tienen que sufrir muchas 
dificultades para desplazarse”

Debido a esas alegaciones, en el acta de la NUBER afirmó que “la llegada del nuevo 
Junta de Gobierno celebrada el día 3 de agosto Gobierno Municipal ha dado al traste con el 
de 2012, el Ayuntamiento de Getafe dio la proyecto del Balneario-SPA y como 

EL GOBIERNO MUNICIPAL CONTINÚA CON EL
PROYECTO “CIUDAD DEL PÁDEL” A PESAR
DE RECONOCER IRREGULARIDADES DENUNCIADAS
POR LA ASOCIACIÓN VECINAL NUBER

n el año 2009 la Comunidad de Madrid comunicó al Ayuntamiento La victoria del anterior Gobierno Municipal, PSOE e IU, sobre Esperanza Ede Getafe su intención de abandonar, por primera vez, el desarrollo Aguirre ha provocado que ésta “se pusiera de acuerdo con el actual 
urbanístico de La Carpetania al negarse a hacer frente a la expropiación alcalde de Getafe, Juan Soler, para abandonar La Carpetania y acabar 
del suelo y trasladarle esa competencia al Ayuntamiento de Getafe. con el proyecto mas importante para el futuro de Getafe” según 
Esta medida obligaba a pagar al Ayuntamiento de Getafe 843 millones afirman los partidos de la oposición.
de euros para las expropiaciones, cantidad que cuadruplicaba el En aquel año 2009, el anterior Gobierno Municipal comenzó una ronda 
presupuesto municipal. de reuniones con todos los colectivos sociales y partidos políticos de la 

región con objeto de recabar apoyos para luchar por la continuidad de 
La Carpetania. En estas reuniones participaron los líderes comarcales y El Gobierno Municipal, que en aquel momento estaba formado por 
regionales de los sindicatos CCOO y UGT, representantes del Grupo de PSOE e IU, respondió que “Esperanza Aguirre sabe que Getafe no podrá 
Empresa EADS/CASA, los líderes regionales de las formaciones PSOE e hacer frente a una expropiación que ascendería a 843 millones de 
IU y sus portavoces en la Asamblea de Madrid. “Conseguimos llevar la euros, cuatro veces el presupuesto municipal anual y que esa no era 
salvación de la Carpetania hasta el debate sobre el estado de la región” su competencia. La maniobra de la Comunidad de Madrid quiere 
según afirman miembros de la oposición actual. “Hemos asistido a la obligar al Ayuntamiento a cambiar el sistema de gestión favoreciendo 
paralización, por parte de Esperanza Aguirre, de 25.000 puestos de la especulación de sus amigos”.
trabajo en la peor crisis de empleo de la historia”. También afirman 
que “mientras tanto el Alcalde, Juan Soler, en su condición de diputado Esta situación fue llevada por el anterior Gobierno Municipal a los 
de la Asamblea votó en contra de La Carpetania durante esos tres años tribunales quienes, en fecha reciente, dictaminaron que la 
y ahora se puede sentir orgulloso de haber participado en la competencia para la expropiación del suelo era de la Comunidad de 
destrucción de una buena parte del futuro de esta ciudad”.Madrid.

PARTE DE LA OPOSICIÓN RECUPERA EL ESPÍRITU DE LA
CAMPAÑA “SALVEMOS LA CARPETANIA” QUE INICIÓ EL
ANTERIOR GOBIERNO MUNICIPAL EN EL AÑO 2009 

Pablo Martínez
Concejal de Comunicación

El proyecto consiste en la concesión 
2de 20.000m  de suelo público, 

durante 25 años, a una empresa 
privada para explotar 25 pistas de 
pádel,cafetería, tienda...

,

INDIGNACIÓN ENTRE LOS VECINOS

¿Qué es La Carpetania?

a Carpetania está considerado como el Lmayor Parque Tecnológico de España,  
2 situado en Getafe con casi 5 millones m ,en los 

que pensaban instalarse las grandes empresas 
multinacionales españolas y europeas del área 
de la Tecnología e Innovación, además de 
asegurar el crecimiento y expansión de EADS-
CASA. El parque iba a generar más de 25.000 
empleos, de los que más de 5.000 serían 
ingenieros de alta cualificación. El desarrollo 
del Parque se realizaba a través de un 
Consorcio urbanístico compuesto por un 60% 
de la Comunidad de Madrid y un 40% del 
Ayuntamiento de Getafe. El desarrollo de este 
parque fue iniciado por el anterior Gobierno 
Municipal.
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RESULTADO DE LAS ALEGACIONES DE NUBER:
EL AYUNTAMIENTO DE GETAFE...

"Salvemos la Carpetania" : Imágen de la campaña iniciada por al anterior Gobierno Municipal en 2009

reconoce irregularidades en el estudio de viabilidad e incorrecciones en cálculos y datos en lo relativo a gastos 
totales, beneficio antes de impuestos, canon a abonar al Ayuntamiento y TIR.

desestima la construcción de un piscina, dentro del mismo recinto, proyectada en ese mismo lugar y que 
reivindican los vecinos desde hace muchos años.

desestima que sea inapropiada la concesión administrativa a Valgón Publicidad y Marketing SL, empresa que se 
ocrea pocos meses antes, el pasado 12 de enero de 2011, según el BORME (Boletín Oficial del Registro Mercantil) n  23 

de fecha 3 de febrero de 2011, y que amplía su objeto social el pasado 8 de febrero de 2012, según el BORME (Boletín 
oOficial del Registro Mercantil) n  35 de fecha 20 de febrero de 2012, para poder hacer frente a esta concesión.

2desestima la alegación que denuncia que, a pesar de que los 20.000 m  de suelo son públicos, los precios de uso de 
la instalación duplicarán los de otras instalaciones deportivas públicas de Getafe.

desestima la alegación que denuncia los sueldos de los gerentes, que llegan a cobrar 95.000 euros al año, y que 
éstas cantidades se contemplen como gastos de las instalaciones y no como ingresos.

desestima la alegación que denuncia la existencia de una partida de gasto de 25.000 euros destinada a la 
inauguración y a imprevistos.

desestima que tenga que hacerse un plan de impacto ambiental previo para este proyecto, el cual puede generar 
ruidos molestos a las viviendas aledañas al recinto, de lunes a domingo, hasta las 23 horas sin interrupción.

desestima que esta instalación pueda tener gestión pública a pesar de que, según los mismos datos que aporta el 
plan de viabilidad, podrían repercutir en un beneficio cercano a los 16 millones de euros para las arcas públicas.

>

El Ayuntamiento ha tenido que modificar el proyecto
Se confirma que los vecinos se quedarán sin la piscina proyectada en ese mismo lugar
La Ciudad del Pádel continuará siendo privada durante 25 años construida sobre suelo público
Las instalaciones empezarán a tener beneficios para la empresa en el tercer año

>
>
>
>

El proyecto contempla precios que 
duplican los de las instalaciones 
públicas municipales, pese a 
construirse sobre suelo municipal

,

La empresa, según el plan de 
viablidad, obtiene beneficios a 
partir del tercer año de explotación 
con sueldos de los gerentes que 
llegan a ser de 90.000 euros/año

,

Se ha demostrado que existen 
irregularidades en el proyecto, 
pero ningún partido político de la 
oposición (PSOE, IU e UPyD) 
presentó alegaciones en contra del 
mismo

,

Ubicación “Ciudad del Pádel”

"Salvemos la Carpetania" : Imágen de la campaña iniciada por al anterior Gobierno Municipal en 2009

>
>

>
>
>
>
>

l caso de la privatización de la Ciudad del Pádel en El Bercial no es un hecho aislado. El Enuevo gobierno municipal de Getafe está proyectando la privatización de las 
instalaciones deportivas más importantes de la ciudad. Como muestra, recientemente 
ha aprobado un anteproyecto para que una empresa privada gestione durante 40 años el 
polideportivo de San Isidro, un emblema del deporte de la ciudad, lo que previsiblemente 
hará que el uso del recinto ronde los 49 euros al mes. La empresa adjudicataria, es la que 
ha sido indemnizada con más de 123.000 euros, por parte del Ayuntamiento, para que no 
se construyera la piscina proyectada en el barrio de El Bercial.

En la misma situación se encuentra el Complejo Acuático de Getafe Norte, que ha sido 
recientemente adjudicado a una empresa privada, que ni siquiera está constituída según 
denuncian los partidos de la oposición, para gestionar durante 35 años la dotación. 
Además los empleados de esta instalación se han manifestado en múltiples ocasiones, 
por temor a la pérdida de 60 puestos de trabajo, que no eran garantizados por la empresa 
concesionaria de la explotación del complejo deportivo.

En todos los casos se contempla en los proyectos que la privatización de estas 
instalaciones deportivas supondrá un incremento de hasta un 100% en el precio que 
tendrán que abonar las familias de Getafe para su uso y tampoco se descarta que el 
Ayuntamiento de Getafe tenga que abonar cantidades, en concepto de canon en alguna 
de estas concesiones, para su puesta en funcionamiento.

El gobierno municipal en su
primer año de gestión hipoteca
bienes públicos por 40 años

OLA DE PRIVATIZACIONES EN DEPORTES MOJATE
POR TU PISCINA

Los vecinos de El
Bercial inician una
campaña reivindicando
su piscina municipal

as asociaciones vecinales de El Bercial llevarán a Lcabo una campaña de reivindicación para la 
instalación de una piscina pública municipal en el 
barrio, una vez que el proyecto aprobado y 
adjudicado que contemplaba su construcción ha sido 
sustituido por la Ciudad del Pádel.

El Bercial, según denuncian estas entidades 
ciudadanas, sufre graves deficiencias en materia de 
equipamiento e instalaciones deportivas básicas y 
públicas, como son pistas polivalentes, campos de 
futbol, etc... Los vecinos no se oponen a las pistas de 
pádel pero solicitan que el gobierno municipal tome 
decisiones considerando las necesidades de los 
habitantes del barrio, hecho que no se ha producido 
en este caso.



BROMELIA. Original belleza y resistencia en una plantaplantas
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El Alcázar de SegoviaExcursiones

las construcción de los magníficos artesonados del mudéjares. Sus paredes están recubiertas con 
salón de las Piñas y del Tocador de la Reina. terciopelo y con retratos de distintos reyes. 

En este alcázar, en 1474 la reina Isabel la Católica La torre del homenaje fue edificada por Juan II en 
se proclamó a sí misma reina de Castilla con la plena transición del románico al gótico. Alcanza los 
ayuda del alcaide de la fortaleza, Andrés Cabrera, y 80 metros de altura y se encuentra decorada con 
con el entusiasmo de los habitantes de Segovia. bellos esgrafiados y doce magníficas torrecillas. Se 
Esto le trajo el apoyo de los Mendoza y de otras accede a través de un pasadizo. Durante el reinado 
importantes familias. de Felipe II, se recubrieron los tejados con 

originales chapiteles de pizarra. 
La revuelta comunera en época de Carlos V dañó el 
Alcázar, siendo impulsadas por el Emperador Destaca la torre de Alfonso X el Sabio, desde la cual 
numerosas obras de restauración. De las fiestas el el monarca estudiaba el firmamento, y las l alcázar de Segovia se encuentra en la 
lujo y el boato, con el pasar de los años, el palacio estupendas salas interiores decoradas con Econfluencia de los ríos Clamores y Eresma, 
quedó relegado a lugar de reclusión para ilustres artesonados mudéjares y ricas yeserías. adaptándose a la roca sobre la que se eleva, 
reos acusados de delito de Estado. formando más o menos un rectángulo acabado en 

En la capilla se puede ver un magnífico artesonado punta. Desde aquí, se observa una estupenda vista 
Carlos III lo declaró colegio de Artillería en el siglo mudéjar y unas artísticas vidrieras realizadas por de la iglesia de la Vera Cruz, de la localidad de 
XVIII, produciéndose en 1862 un grave incendio el artista segoviano Muñoz de Pablos. Igualmente, Zamarramala y del Monasterio del Parral. 
que destruyó casi por completo su interior. Fue encontramos dos retablos, uno del siglo XVI de la 
restaurado a finales del siglo XIX, en tiempos de escuela castellana y otro gótico dedicado a Su origen es incierto, si bien se sabe que en este 
Alfonso XII. Santiago Apóstol. Destaca el cuadro de la promontorio existía un antiguo castro que por su 

Adoración de los Reyes de Bartolomé Carduccio. posición estratégica constituía un verdadero 
Descripción y características baluarte defensivo. Por ello, seguramente, 
El alcázar de Segovia se divide en dos núcleos. El romanos y árabes dejaron aquí su huella. Por 
primero lo forman un patio herreriano con foso, el documentos, se sabe que en el siglo XII ya existía 
puente levadizo, la torre del homenaje y dos cubos un primitivo palacio, aunque el actual fue 
circulares con chapiteles. El segundo es el interior construido por la dinastía de los Trastámara en el 
y cuenta con una estupenda capilla y las salas siglo XV. Sucesivos reyes lo ampliaron hasta darle 
nobles de la Galera, las Piñas y el Tocador de la la forma que tiene en la actualidad. 
Reina. Además, tiene cuatro pisos con buhardillas 
y amplios sótanos. Tanto Fernando III, como Alfonso X hicieron en él 

notables mejoras. Alfonso X reunió aquí las Cortes 
Destaca la sala de los Reyes que está decorada con en 1256, y desde la torrecita denominada de 
un artesonado de hexágonos y rombos dorados y Alfonso X el monarca observaba y estudiaba el 
con un curioso friso con 52 imágenes policromadas firmamento. En época de Juan II se edificó la torre 
y sedentes. En la sala del Trono, destaca una principal, que lleva el nombre de éste rey, además 
preciosa cúpula mudéjar y las yeserías gótico-de la sala de la Galera. A su hijo Enrique IV se debe 

partes iguales tierra de jardín, turba y arena. i te eres amante de tener tu casa decorada con 
También puedes hacer una mezcla de sustrato de plantas, pero no tienes tiempo suficiente para S
orquídeas mezclado con un poco de turba rubia.ellas, la bromelia es una buena solución para tu 

problema. Son plantas resistentes que no requieren 
muchos cuidados y darán un toque original a las ¿Qué tamaño puede llegar a tener?
estancias. Además, son muy decorativas, La bromelia puede llegar a medir hasta un metro 
especialmente en las nuevas tendencias orientadas de altura, aunque depende mucho de la variedad.
al minimalismo.
Llegadas de Sudamérica y más concretamente de ¿Dónde es mejor colocarla?
Brasil, son una buena alternativa si queremos El mejor sitio es un lugar luminoso, pero sin que le 
innovar. En su hábitat natural se desarrollan en las dé el sol directamente,con mucha humedad 
ramas de los árboles, pero en los países ambiental y lejos de la calefacción.
occidentales se consideran plantas de interior. La 
familia bromeliaceae está compuesta de muchas en primavera y verano, utilizando siempre un FICHA TÉCNICA
especies de características similares. Las que abono especial para orquídeas.• Luz. Necesita mucha iluminación, pero sin recibir 
encontramos de forma más frecuente en las directamente los rayos del sol. Las variedades de 
floristerías son la Guzmania, la Neoregelia, la PROBLEMAS MÁS FRECUENTESfollaje gris las colocaremos en un sitio más 
Tilandsia y la Vriesea. • Pierde hojas: Esto se debe a un ambiente luminoso que las de follaje verde o variado.

demasiado seco o por las corrientes de aire. Hay • Temperatura. Necesita humedad constante y una 
o oEsta planta lo normal es que florezca cuando la que tener mucho cuidado con la calefacción.temperatura que oscila entre los 15 C y los 25  C.

planta ya tiene dos años y entre los meses de abril y • La planta presenta manchas grisáceas en el envés • Riego. El sustrato lo regaremos con agua no caliza 
junio. Después la planta principal suele morir y de las hojas. La causa de esto es la araña roja; únicamente cuando veamos que está seco, 
quedan los hijuelos que han ido creciendo aplicaremos un acaricida específico.aproximadamente una vez por semana, aunque en 
alrededor. • Hojas con aspecto blanquecino: Esto puede ser los meses más calurosos aumentaremos el riego. 

por una exposición demasiado soleada o por una Pulverizaremos la planta todos los días y 
Para multiplicar esta planta fácilmente basta cortar carencia de nutrientes.llenaremos el centro de la roseta formada por las 
con cuidado alguno de los hijuelos que nacen • Crecimiento demasiado lento: Esto ocurre cuando hojas, cada quince días, ya que ahí es donde recoge 
alrededor de la planta principal y plantarlo en otra hay falta de abono o la planta está situada en un el agua del rocío en su habitat natural. Es 
maceta, para tener otra nueva ya que arraigan muy lugar demasiado oscuro.recomendable quitar antes el agua que pueda 
fácilmente. • Las hojas tienen manchas negras y la parte inferior quedar, ya que se pueden producir infecciones por 

de la roseta foliar se pudre. Exceso de riego. hongos.
El mejor suelo para cultivarla es el ácido. Mezcla a Dejaremos de regar temporalmente.• Abono. Lo más adecuado es hacerlo cada 15 días 

las construcción de los magníficos artesonados del mudéjares. Sus paredes están recubiertas con 
salón de las Piñas y del Tocador de la Reina. terciopelo y con retratos de distintos reyes. 

En este alcázar, en 1474 la reina Isabel la Católica La torre del homenaje fue edificada por Juan II en 
se proclamó a sí misma reina de Castilla con la plena transición del románico al gótico. Alcanza los 
ayuda del alcaide de la fortaleza, Andrés Cabrera, y 80 metros de altura y se encuentra decorada con 
con el entusiasmo de los habitantes de Segovia. bellos esgrafiados y doce magníficas torrecillas. Se 
Esto le trajo el apoyo de los Mendoza y de otras accede a través de un pasadizo. Durante el reinado 
importantes familias. de Felipe II, se recubrieron los tejados con 

originales chapiteles de pizarra. 
La revuelta comunera en época de Carlos V dañó el 
Alcázar, siendo impulsadas por el Emperador Destaca la torre de Alfonso X el Sabio, desde la cual 
numerosas obras de restauración. De las fiestas el el monarca estudiaba el firmamento, y las l alcázar de Segovia se encuentra en la 
lujo y el boato, con el pasar de los años, el palacio estupendas salas interiores decoradas con Econfluencia de los ríos Clamores y Eresma, 
quedó relegado a lugar de reclusión para ilustres artesonados mudéjares y ricas yeserías. adaptándose a la roca sobre la que se eleva, 
reos acusados de delito de Estado. formando más o menos un rectángulo acabado en 

En la capilla se puede ver un magnífico artesonado punta. Desde aquí, se observa una estupenda vista 
Carlos III lo declaró colegio de Artillería en el siglo mudéjar y unas artísticas vidrieras realizadas por de la iglesia de la Vera Cruz, de la localidad de 
XVIII, produciéndose en 1862 un grave incendio el artista segoviano Muñoz de Pablos. Igualmente, Zamarramala y del Monasterio del Parral. 
que destruyó casi por completo su interior. Fue encontramos dos retablos, uno del siglo XVI de la 
restaurado a finales del siglo XIX, en tiempos de escuela castellana y otro gótico dedicado a Su origen es incierto, si bien se sabe que en este 
Alfonso XII. Santiago Apóstol. Destaca el cuadro de la promontorio existía un antiguo castro que por su 

Adoración de los Reyes de Bartolomé Carduccio. posición estratégica constituía un verdadero 
Descripción y características baluarte defensivo. Por ello, seguramente, 
El alcázar de Segovia se divide en dos núcleos. El romanos y árabes dejaron aquí su huella. Por 
primero lo forman un patio herreriano con foso, el documentos, se sabe que en el siglo XII ya existía 
puente levadizo, la torre del homenaje y dos cubos un primitivo palacio, aunque el actual fue 
circulares con chapiteles. El segundo es el interior construido por la dinastía de los Trastámara en el 
y cuenta con una estupenda capilla y las salas siglo XV. Sucesivos reyes lo ampliaron hasta darle 
nobles de la Galera, las Piñas y el Tocador de la la forma que tiene en la actualidad. 
Reina. Además, tiene cuatro pisos con buhardillas 
y amplios sótanos. Tanto Fernando III, como Alfonso X hicieron en él 

notables mejoras. Alfonso X reunió aquí las Cortes 
Destaca la sala de los Reyes que está decorada con en 1256, y desde la torrecita denominada de 
un artesonado de hexágonos y rombos dorados y Alfonso X el monarca observaba y estudiaba el 
con un curioso friso con 52 imágenes policromadas firmamento. En época de Juan II se edificó la torre 
y sedentes. En la sala del Trono, destaca una principal, que lleva el nombre de éste rey, además 
preciosa cúpula mudéjar y las yeserías gótico-de la sala de la Galera. A su hijo Enrique IV se debe 

Verano (abril-septiembre): de 10 a 19h
Invierno (octubre-marzo): de 10 a 18h
Octubre: Viernes y sábados con horario de verano
Resto Semana: Horario de Invierno

Entrada General: 4,50 euros
Entrada Reducida: 3 euros
Torre de Juan II: 2 euros
Visita con Guía (Suplemento): 1 euro

Tercer martes de cada mes gratis para miembros 
de la U.E. (excepto festivos)

HORARIOS Y PRECIOS
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Rigatoni al horno receta de cocina

¡¡a disfrutar!!e origen italiano la pasta rigatoni, o canutón, tiene forma de tubo 
con estrías en su superficie exterior. Éstas tienen como objeto D

poder ofrecer mayor superficie a las salsas. Es muy grande y la podéis 
encontrar de la marca gallo en todos los comercios especializados y 
grandes superficies.

Conviene avisar que este es un plato muy contundente que me ha 
sugerido los últimos frescos días que nos ha regalado el mes de agosto. 
Es por tanto un plato que recomiendo para mas adentrado el otoño.

Para confeccionar estos rigatoni para cuatro personas vamos a seguir 
los siguientes pasos:

Salteamos los champiñones y el chorizo, agregando el tomate que 
freímos sazonado con orégano y una pizca de azúcar. Añadimos el vino 
y la salsa de tomate o tomate frito. Dejamos que reduzca y deslizamos 
el caldo o la pastilla. Dejamos cocer un par de minutos mientras 
troceamos los chicharrones en pedazos menudos y los ponemos en la 
salsa. Se irán deshaciendo dando a la salsa una untuosidad y un gusto 
maravilloso. Obviamente se puede prescindir de este paso si os da un 
poco de cosa los menudillos. La salsa ha de quedar cremosa, ya la 
aligeraremos con el agua de cocción.

Cocemos la pasta en agua hirviendo y salada durante el tiempo que 
indica el fabricante, este tipo es unos 15 a 17 minutos. Una vez cocida la 
agregamos a la sartén de la salsa y removemos. Si queda muy espesa 
aligeramos con agua de cocción y napamos muy ligeramente con la 
bechamel y cubrimos con el queso rallado. 

Introducimos en el horno con el gratinador a tope y dejamos hasta que 
el queso y la bechamel se doren. Servimos con un tinto joven y...

r be cial.Comel
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Por Máximo Loarces

Ingredientes para 4 personas

1 paquete de rigatoni
1 loncha gruesa de chicharrones fritos
Medio chorizo curado en lonchas finas o pedacitos
1 bote de medio de tomate triturado
1 brick de tomate frito o salsa de tomate casera
4 o 5 champiñones grandes en cuartos
Queso previamente rallado. El que mas os guste
250 cl de caldo o pastilla, ¡sin complejos!
Reservar agua de cocción de la pasta para alargar la 
salsa
1 copita de Vino tinto
Pimienta, orégano, azúcar y sal con cuidado 
Salsa bechamel muy ligera
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“Canción de hielo y fuego. Juego de tronos”,
palabra de friki Por Rocío Campos

TECLEANDO

5r be cial.Comel
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sta lectura es sólo para valientes. Para aquellos que no les dé pereza comenzar a leer un libro de 800 páginas y se sientan con la 
suficiente fuerza para admitir ante cualquier grupo de amigos: “sí, yo leí la saga de “Canción de hielo y fuego” y sobreviví”. Para E

aquellos lectores que no teman empezar una saga que puede que no acabe. Según los rumores, su autor George R.R. Martin está 
enfermo y la tranquilidad que se toma entre tomo y tomo puede ser la causa de que la historia no tenga fin. Empecemos por el 
principio. 
Una de las cosas más fantásticas de un libro son las distintas formas de cómo los lectores llegan a él. En mi caso, empecé a oír 
hablar de los libros de “Canción de hielo y fuego” a raíz del estreno de la serie “Juego de Tronos” por el canal de pago HBO. Fue salir 
las primeras noticias de que se estaban rodando los capítulos cuando todos aquellos seguidores se unieron para hacerse oír. Se 

estrenó la serie y me hice fan de la versión original (una vez que lo has visto en v.o. ya no quieres verlo de otra manera). Personajes 
con una psicología y una forma de ser muy fuertes y lograda. Escenarios bien diferenciados. Escenas de sexo y acción desmesuradas 

para una serie de televisión y que han sido muy criticadas. Y un final de la primera temporada grabado a fuego en mi mente y que va a 
ser difícil de superar. La segunda temporada ha estado muy bien también, pero, personalmente, tenía el inconveniente de no entender 

algunas tramas ya que aparecían personajes que no lograba vincular a la historia o no sabía que tenían que ver. Ese pequeño desfase en 
mi mente tiene su explicación cuando lees el libro.

“Canción de hielo y fuego. Juego de tronos” es el primer tomo de los, hasta la fecha, cinco volúmenes escritos por George R.R. Martin. 
Todos bastante tochos, la verdad sea dicha. Al estilo de “Los pilares de la Tierra”. Cuando decido empezar a leer el libro, después de 
haberlo pensado y razonado bastante, descubro una de las mejores novelas que he leído últimamente. Quien tenga un ebook 
entenderá lo siguiente que voy a contar: empecé a leer por el día 20 de agosto más o menos y tuve que darle como 10 ó 12 veces a la 
pestaña para que pasara del 1% al 2%. Entonces supuse que aquello se me iba a hacer largo. Diecinueve días después (cuando escribo 

esta columna es siete de septiembre), mi ebook marca 36%. Estoy enganchada, lo confieso. Cada capítulo es un personaje, pero lo 
mejor es lo completo que están esos personajes: su psicología, sus temperamentos, sus convicciones, su lealtad… 

Todas sus acciones tienen una explicación, nada es fruto del azar, todo tiene un sentido. Además, la narración es 
continua en el tiempo y no abusa de un vocabulario excesivo en las descripciones. Simple, llano y entendible 
para todos. Las cosas son lo que tienen que ser. 
Cuando un grupo de “frikis” habla tanto de una novela, hacedme caso, más de una cosa buena tiene que tener. Y 
eso también lo pude comprobar en el pasado II ESCOGE de Getafe donde acudieron el editor de los libros, un 
representante de Canal +, la cadena que emitió en España la serie, el autor de “Juego de Tronados”, un cómic que 
parodia los libros y Corominas, el ilustrador de las excepcionales portadas de los libros. Hablaron de la serie y de 
los libros y me animaron a empezar a leer. Yo sé cómo transcurre la historia porque he visto la serie. Da igual, 
porque la novela me tiene tan abstraída que es como si no supiera nada. Mi mente ha eliminado cualquier 
imagen televisiva.
Cuando lo acabe, que será dentro de poco, yo también admitiré: “sí, he leído “Canción de hielo y fuego. Juego de 
Tronos” y he sobrevivido y puedo asegurar y aseguro que nunca más volveré a dudar de la palabra de un friki”.
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contracciones. También se ejecutan acrobacias una ejecución perfecta. El objetivo de la esde hace algunos años, el mundo de la 
y elevaciones de gimnastas en el aire. Esto Gimnasia Estética es realizar los ejercicios con Gimnasia está viviendo el auge de una D
requiere la fuerza y coordinación adecuadas corrección y sincronización con el grupo, nueva modalidad: la Gimnasia Estética de 
en las componentes del equipo, por lo que se respetando los límites de cada cuerpo. Esto la Grupo. Se trata de una disciplina gimnástica 
realizan a partir de una edad conveniente para convierte en una disciplina ideal para novedosa en España, aunque muy arraigada 
ello. combinar con la práctica de la Rítmica, en el norte de Europa, sobre todo en Finlandia. 

desarrollando los aspectos más estéticos, o En los primeros Juegos Olímpicos en los que la 
para gimnastas a las que les resulten gimnasia femenina estuvo presente, los 
excesivas las exigencias de ésta. También es equipos nacionales de Gimnasia Artística 
ideal para aquellas gimnastas que, por edad, también tenían que realizar un ejercicio 
ya han alcanzado todo su recorrido en otras similar.

modalidades gimnásticas y que pueden 
alargar así su vida deportiva, ya que se Esta modalidad se practica en grupos, 
empieza a competir a partir de los 10 que pueden ser mixtos (chicos y chicas), 
años y no existe límite de edad. de entre 6 y 14 gimnastas, sobre un tapiz 

cuadrado de 13 x 13 metros. La 
Se trata pues de un deporte saludable y composición del programa es libre, y 
de gran valor estético, cuya práctica es recrea una historia, donde la música, la 
muy recomendable, tanto para la expresión y las dificultades ejecutadas 
iniciación a la Gimnasia, como para conforman una unidad, siempre 
gimnastas ya veteranas. Además, junto respetando el código establecido. La 
con los aspectos positivos de la práctica duración es de 2´15” a 2´45” como 
deportiva, se desarrollan otros objetivos máximo. Se asemeja a los ejercicios de 
de carácter educativo, ya que se natación sincronizada, siendo un 
fomentan cualidades fundamentales compendio de Gimnasia Rítmica, Danza 
para la formación de la persona: trabajo contemporánea, Ballet, Acrosport… 
en equipo, disciplina, esfuerzo, teniendo la coreografía un valor muy 
compañerismo, autocrítica… Se requiere importante en su desarrollo.
así cierto nivel de compromiso y 
dedicación, desarrollando así  la 
capacidad mental necesaria para 
afrontarlos con éxito.
 
En Getafe se celebró el año pasado por Este deporte se caracteriza por ser una 
primera vez en Madrid, la II Fase de la gimnasia que defiende la salud corporal, 
Copa de España 2012 de Gimnasia en la que todo el cuerpo realiza 

La Gimnasia Estética de Grupo se relaciona con Estética de Grupo y dado el gran éxito, para el movimientos armoniosos de forma natural, 
la Gimnasia Rítmica, con la que comparte año 2013 se va a organizar de nuevo, en el mes siendo la cadera el centro básico del 
algunos elementos y características, como el de febrero. Será una gran oportunidad para movimiento. Cada movimiento se encadena 
calentamiento general y los equilibrios, saltos conocer más este deporte que en Getafe ya de forma natural con el anterior , formando un 
y flexibilidad. En la actualidad los principales tiene adeptos.todo homogéneo. Se busca la nivelación de las 
Clubes de Gimnasia Rítmica combinan ambas partes del cuerpo, y en el código de 
prácticas. Una de las diferencias de esta puntuación se bonifican los aspectos más 
modalidad, con respecto a la Rítmica, es que saludables. Básicamente, este tipo de 
no se necesita una gran flexibilidad, ni gimnasia está formada por tres elementos 
excesivas exigencias corporales que lleven a principales:  las ondas, los swings  y las 

Gimnasia Estética de Grupo
Una modalidad en auge que puedes practicar en El Bercial

E s t e  d e p o r t e  t i e n e  c o m o  
característica la defensa de la 
salud corporal

,
Getafe acogerá, en 2013, una nueva 
Fase de la Copa de España de 
Gimnasia Estética de Grupo, tras el 
éxito conseguido este año

,

Este tipo de deporte es una 
mezcla de gimnasia rítmica, 
danza, ballet, acrosport...

,

A partir de los tres años de edad se puede comenzar la práctica de esta disciplina deportiva, en la 
que el objetivo es realizar los ejercicios con corrección y sincronización con el grupo, respetando 
los límites de cada cuerpo
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sensoriomotores en la alimentación, habla, ijándonos en el desarrollo del niño y en 
lenguaje, comunicación, caminar, sentarse, como éste adquiere la capacidad de pensar F
manipulación, juego, control del propio nos damos cuenta del papel determinante que 
cuerpo. Tono – postura – movimiento influyen tienen el movimiento y la acción para conocer 
directamente en el desarrollo de la globalidad. el mundo y constituir la mente humana.
  Está enfocado a trabajar mediante el manejo 
por parte del terapeuta, para conseguir la El origen de las capacidades mentales de los 
normalización y la facilitación de funciones del seres humanos está en la actividad propia, en 
aprendizaje a través del tono – postura y la exploración del ambiente y elaboración del 
movimiento. pensamiento abstracto siendo éste un largo 
Es por esto que no se centra en una única proceso en el que no se pierde la conexión con 
disciplina científica, ya que por el contrario la acción.
incluye las áreas de fisioterapia, terapia 
ocupacional y logopedia.Esto significa que conforme el niño domina la 
 propia actividad corporal y adquiere un 

adecuado control postural estará en 
condiciones de dominar las capacidades 
mentales complejas de análisis, síntesis, Este tipo de terapia está enfocada 
abstracción y simbolización y acceder a una fundamentalmente a la fisioterapia y/o la 
representación y manipulación del mundo, medicina rehabilitadora.
sus objetos y sus relaciones.

Permite desencadenar reacciones motoras, las 
Últimamente estamos visualizando una cuales están incluidas dentro de un patrón de 
presencia cada vez mayor de población infantil locomoción refleja. ¿Cómo se lleva a cabo este 

comunicación y lenguaje, actividades de la con algún tipo de problema en el desarrollo, proceso?, estimulando una serie de puntos en 
vida diaria, aprendizaje, manipulación, con diferentes manifestaciones. unas posiciones de partida concretas para 
alimentación, etc… poder provocar las respuestas deseadas. Es 
Existen diversas herramientas desde el punto decir, conseguir activar unos patrones motores 
de vista terapéutico para poder abordar e innatos que están presentes en el ser humano, 
intentar minimizar con el mayor éxito posible, a pesar de posibles lesiones que afecten al 
las consecuencias de las limitaciones que desarrollo.
apareciesen, destacando por encima de ellas  
dos líneas principales de intervención. Para que se pueda dar el mayor éxito posible, Podemos diferenciar entre dificultades que se 

es condición indispensable que se enfoque el consideran leves y otras más relevantes 
trabajo a realizar de una forma conjunta y consideradas moderadas o graves. Con 

Implica la concepción en toda su coordinada con la familia. Las formas de respecto a las primeras hacemos referencia a 
coordinación en el tratamiento con las globalidad del niño y su desarrollo, así como la un impacto no muy notable en la capacidad de 
familias, pueden ser de diferentes modos, en variabilidad de interacción del mismo en cada conseguir una integración social aceptable. 
función de las características del niño, las entorno y momento diferente. Para ello desde Las segundas, implican un grado de dificultad 
capacidades y/o dificultades que estos el Concepto Bobath se tiene en cuenta:muy elevado para el mantenimiento de las 
presenten y las posibilidades de poder llevar a   El desarrollo neuro – senso – motriz y las necesidades básicas en el ser humano 
cabo cambios y modificaciones.desviaciones de la norma. Como se ha (respiración, alimentación, bienestar físico y 

mencionado anteriormente, el enfoque se mental…).
realiza de manera global e individualizada, En todas estas alteraciones del desarrollo hay 
teniendo en cuenta la variabilidad y que todo algunos aspectos afectados que son 
niño cumple etapas en momentos denominadores comunes, siendo la 
determinados, en función de su capacidad de intensidad o gravedad de los mismos lo que va 
adaptación.a variar y por consiguiente determinará la 
 La interrelación de las distintas áreas: adquisición o no de diferentes competencias. 
sensoriomotora, cognitiva y socio – emocional.En este caso hablaríamos del tono, la postura, 
 La  in f luenc ia  de los  prob lemas el movimiento, la capacidad cognitiva, 

Método de Terapia Vojta o Terapia de 
Locomoción Refleja:

Concepto Bobath o Terapia del Neurodesarrollo 
(NDT): 

La atención a niños con dificultades
Existen técnicas que ayudan al desarrollo completo del niño  

Por Fermín Sánchez y Eva Girol
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Se estima que un 10% de la 
población infantil sufre algún 
tipo de problema en su 
desarrollo

,

>

>
>

Sobresalen dos técnicas de 
intervención que nos ayudan al 
desarrollo del niño: el concepto 
B o b a t h  o  Te r a p i a  d e l  
Neurodesarrollo (NDT) y el 
método de Terapia Vojta

,

Asóciate:

Por 1 euro al mes, disfrutarás de muchas ventajas

Juntos,construimos
Asociación Vecinal

Nuevo Bercial - NUBER un Nuevo Bercialinfo@avnuber.com
649 38 35 13



APROVECHA LAS ÚLTIMAS PLAZAS DISPONIBLES. APUESTA POR UNA ENSEÑANZA DE CALIDAD

Homologada por la Comunidad de Madrid

Proyecto educativo innovador
Servicios de calidad y excelencia
Instalaciones inmejorables
Clases de inglés, música y psicomotricidad
Abierta todo el año. Horarios ampliados
Personal titulado,nutricionista, pediatra y
gabinete psicopedagógico 

PRECIOSMUYCOMPETITIVOS

Si eres socio/a de rebaja en las mensualidades
NUBER

AVV

Asociación Vecinal
“Nuevo Bercial-NUBER”

VEN A CONOCERNOS: C/ Alcalde Ángel Arroyo, nº 10
Getafe - Tel. 91 682 66 33  |  www.eiwonderland.es

Psicomotricidad
Logopedia BOBATH
Terapia Ocupacional
Psicología
Neuropsicología infantil
Trastornos de Alimentacion infantil
Formación – Valoración – Información
Fisioterapia:

Concepto BOBATH y Método VOJTA

CENTRO DE TRATAMIENTO INTEGRAL

PARA EL DESARROLLO DEL NIÑO/A
¡Nue

vo!
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C/ URUGUAY, 2
28907 - GETAFE

TFNO: 91 491 11 92
email: lapanzabar@hotmail.com

AQUÍ TODO ES CASERO
DE LA MAMÁ LOLA
PARA TOMAR Y LLEVAR

C/ Guanabacoa, 6 esq C/ Venezuela
Tfno: 91 491 11 27 -28907 - Getafe

 
- Adaptado a minusválidos -

Campañas de descuento. ¡Pregunta!

Consultas, Cirugías
Análisis laboratoriales

Rayos X, Peluquería
Ya contamos con servicio de igualas

3 165 479 28

4 258 196 37

8 796 234 15

1 324 567 89

6 571 982 43

9 483 721 56

2 617 358 94

5 849 613 72

7 932 845 61

31 5 7 2 8

42 9 63 7

7 2 3 41 5

3 5 6 8 9

65 7 1 8 4 3

9 3 6

6 1 3 89 4

5 96 37 2

2 4 56 1

2 8 9

48 5 1 9 6

6 8 41 2

97 8

2 4 8 1 36

4

6 5 79 1

7 4 3

1 4 58 6

2 136 478 59

4 852 196 37

6 793 584 12

5 314 629 78

7 249 813 65

9 687 351 24

8 465 237 91

1 578 962 43

3 921 745 86

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

1.Lo hace el remero para hacer avanzar la embarcación. Obligación. 2. Altares, piedras del 
sacrificio. Símbolo químico del fósforo. Envase. 3. El dos. Repollo. Puede ser una vaca. 4. La 
primera de cada palo de la baraja española. Al revés, quitar la vida. Voz de arrullo que repetida, 
duerme al bebé. 5. La firma del zorro. Perpetrar. Símbolo químico del Azufre. 6. República de 
África. Así llamamos al bolígrafo familiarmente. 7. Tiempo. Manoseados. Celsius, referido a 
temperatura. 8. Campeón. Nombre de varón. Medio babi. 9. Nombre de letra en plural. Nivel en la 
superficie o en la altura de las cosas. Socorro. 10. Al revés, desafío. Neutro. Enajenada.11. 
Advertir. Descendencia, linaje de una casa noble.

HORIZONTALES

1. Águila. Embotellamiento de coches que interrumpe el tráfico. 2. Edades en las que se dividen 
los periodos geológicos de la Tierra. Mil. Cercado vegetal. 3. Inmensa masa de agua salada que 
cubre la mayor parte del planeta. Comunidad Autónoma de Madrid. Tanto en tenis. 4. Al revés, 
Sociedad Anónima. Ir variando de dirección el viento. Dios del antiguo Egipto. 5. Roentgen. Andar 
por esos caminos. Radio de una circunferencia. 6. Plato típico de Galicia y Asturias, elaborado con 
judías blancas, grelos o repollo, jamón, tocino...Atrae con fuerza a una buena parte de los 
metales. 7. Quinientos. Pálpitos. Singular. 8. Pronombre. Fruta jugosa de verano. Neutro. 9. Tasca. 
Al revés, monja. Astro rey. 10. Atmósfera aparente que rodea a la Tierra. Linfocito b. Entrada del 
aparato digestivo. 11. Estorbos. Ligar dos o más cosas.

VERTICALES
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